

**RELACIONES ENERGÉTICAS CHINA-ECUADOR (2009-2014).**

**Análisis de los proyectos hidroeléctricos Coca Codo Sinclair, Sopladora y Minas-San Francisco.**

**RESUMEN**

A partir del año 2009, la cooperación energética, en particular, ha ubicado al Ecuador entre los cuatro principales receptores de financiamiento e inversión de China en América Latina. La relación en términos políticos y económicos ha sido presentada por los gobiernos de ambos países como una relación de cooperación y “mutuos beneficios”, basada en principios de igualdad, no interferencia, y complementariedad energética. Sin embargo, mucho se ha cuestionado el actuar de China en Ecuador y los reales beneficios o desafíos que están detrás de estos acuerdos de financiación condicionada. De entre los muchos proyectos emblemáticos financiados y construidos por China, en este estudio se analiza a profundidad los tres más importantes hasta la fecha tanto por su magnitud como por la inversión requerida: Coca Codo Sinclair (1500MW), Sopladora (487 MW), y Minas San Francisco (270MW). La investigación girará en torno al análisis de los contratos comerciales y sus procesos de negociación y financiación, así como a la construcción de las centrales y las discusiones medioambientales, tecnológicas y laborales que se han presentado.